



# 山中魂

～正義 勇気 土根性～

新潟市立山の下中学校たより

令和6年10月15日発行

第18号 校長 武藤 雅雄

## 後期始業式「ちがいを認めつながる山中に」(抜粋) 校長 武藤 雅雄

『丸を6つ書き、その半分を黒く塗りつぶす』

同じ言葉を聞いても、受けるイメージはみんな違います。好きなものを「先に食べる人」もいれば「最後に食べる人」もいます。究極の2択「クーラーのない夏」「暖房がない冬」も意見は分かれます。人はみんな「ちがう」のです。

「みんな同じ」と思うから、「違い」が気になります。だからつながりが切れます。しかし、「みんな違う」と思えば、「同じ」を見つける喜びがあります。「あっ、同じだ!」と思えます。だからつながります。「共生社会」の実現を目指して、お互いに「ちがいを認め合い、全員がつながり合う、温かい山の下中学校を創りましょう。

好きな食べ物は「先に食べる」・「最後に食べる」

「にぎやかな方が好き」・「静かな方が好き」

究極の選択「冷房がない夏」・「暖房がない冬」

人はみんな「ちがう」

### 「共生社会」とは？

互いの性格や個性を尊重し  
みんなが「ちがいを認め合う」  
『全員参加型の社会』

一人一人の“ちがいを大切にするためには…

「みんな同じ」と思うから、「違い」が  
気になる。だから、つながりが切れる

「みんな違う」と思えば、「同じ」を見つける喜び  
「あっ同じだ!」と思える。だから、つながる

まとめ

共生社会

互いに「ちがいを認め  
全員がつながり合う  
温かい「山中」を創ろう

## 後期の抱負

### 1年2組 山田

私は後期に3つのことをがんばりたいです。

1つ目は学習です。私は、学習の中でも覚えることが苦手です。そこで、後期の中間や期末テストでは勉強の方法を変え、まとめノートなどを使って暗記科目を重点的にがんばりたいです。

2つ目は部活動です。3年生が引退し、部内は2年生と1年生だけになりました。さらに、部活動がクラブ化されたりと大変なことが続いています。だから、私は先生や部長の指示を聞き、部長や2年生を困らせないように、すぐ次の行動をして、部長や2年生のサポートをしていきたいです。

3つ目は後期代議員です。私は初めて代議員を務めます。前期の代議員とは違って、迷惑をかけたり、頼りなかつたりするかもしれません。しかし、みんなと平等に接し、一つ一つのことを精一杯やり切り、代議員としての責任を果たします。そして、みんなと協力しながら、1学年を盛り上げられる代議員になれるようがんばります。

最後に、学習、部活動、代議員の仕事を両立しながら、学校生活を全力で楽しんで、がんばっていきたいです。

## 2年2組 佐藤

私の前期の反省は2つあります。

1つ目は、勉強が計画的にできず、テスト前にあせって勉強することが多かったことです。計画を立てることはできても、行動に移すことができず、計画を守ることができませんでした。その結果、理解できない内容があったり、点数が悪い教科があったりしました。計画的に勉強できなかった理由は、普段から勉強しておらず、勉強する習慣がついていないことや、苦手な教科を後回しにして計画を崩してしまったところだと思います。

2つ目は、メディアを使い過ぎたことです。家に帰ると、スマホを使って動画やSNSを長時間見てしまいます。気がつくやうに、夜遅くまでスマホを使ってしまうこともありました。

この2つの反省を踏まえて、後期は計画的に勉強することをがんばりたいです。まず、目標の勉強時間を決めて、毎日少しずつ勉強することを意識します。集中力が続かなくなったときは、勉強時間を短く区切ったり、休憩をこまめにとったりして、勉強を続けられるようにします。特に、苦手な教科は時間をかけて、前回のテストよりいい点数を取れるようにしたいです。これらのことを意識して、テスト前にあせらず勉強できるようにしたいです。

また、メディアの使い方を見直すことも必要です。前期のように、スマホに多くの時間を使わず、宿題などのやるべきことをしてから使用します。そのために、メディアの使用時間を決めておき、ダラダラと過ごす時間を減らしたいです。夜、寝る前はスマホを使わず、早寝早起きをし、規則正しい生活ができるようにしたいです。

部活動では、2年生の秋から練習試合が増え、初めての大会もありました。新人戦はとても緊張しました。いい結果は出せませんでした。課題を見つけ、その克服に向けて日々の練習に励みたい。そして、次の大会ではいい結果を出せるようにしたいです。3年生が引退し、2年生が部活動を引っぱる立場になりました。後輩に優しく接することもがんばりたいです。

後期は、これらのことをがんばっていきたいです。

## 3年1組 坂井

私が後期にがんばりたいことは3つあります。

1つ目は諸声祭です。3年1組は「あなたへ」を歌います。今まで先輩が歌っているところを何度も見てきて、聞きなじみのある曲だったので、この曲を選びました。私は、アルトパートを歌うのですが、ソプラノの音程につられて上手に歌えません。だから、これから何度も練習して、上手に歌えるようにがんばりたいです。中学校生活最後の諸声祭。諸声賞を取れるようにがんばります。

2つ目は受験勉強です。夏休みは、計画を立てずに勉強していたので、さぼってしまうときがありました。そのせいで、実力テストでもいい点数を取れませんでした。だから、後期はスマホの使用時間を決めたり、1日の勉強の目標時間を決めたりながら、計画を立てて勉強し、実力テストでいい点数を取れるようにがんばりたいです。

3つ目は委員会活動です。前期は、仕事を忘れずにやることができ、委員長として委員をしっかりまとめることができたと感じています。しかし、企画をする回数が少なかったことなど、まだまだ改善点はいくつもあるので、後期にがんばりたいです。

私が、後期にがんばりたいことは、この3つです。卒業までの残りの間、充実した学校生活を送れるようにがんばります。